



*Diafeus*  
Ana Ivoiz  
*A*

## Assembleia de Freguesia de São Miguel de Poiares

### Ata número sete

--- Ao vigésimo sexto dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três reuniu-se, nas instalações da sede da Junta de Freguesia de São Miguel de Poiares, em sessão ordinária, o órgão deliberativo da mesma Freguesia, por volta das vinte e uma horas. -----

--- Estiveram presentes na sessão Diana Marina Lima Correia, José Eduardo Silva Carvalho e Ana Cristina Simões Moniz Carvalho, respetivamente Presidente, Primeiro e Segunda Secretários da Mesa da Assembleia; e os restantes membros da mesma: Elisabete Maria Rosas Marques e Inês Simões Carvalho; Tiago Ralha Marques Farinha; José da Silva Santos Paulo; Teresa Maria Oliveira Martins Barata. Estiveram ainda presentes os elementos do órgão executivo da Freguesia: Alexandre Duarte Lourenço de Jesus e Andreia Coimbra Ferreira, respetivamente, Secretário e Tesoureira. -----

--- Faltou João Octávio Gonçalves César da Cruz. -----

--- Constituída a mesa nos termos do n.º 1 do artigo 13.º do Regimento da Assembleia, foi pela Presidente da Mesa da Assembleia, Diana Correia, declarada aberta a sessão, por volta das vinte e uma horas e quinze minutos. Apresentou cumprimentos a todos os presentes e questionou se todos os elementos presentes rececionaram a documentação enviada por email. De seguida, deu início à ordem de trabalhos constituída pelos seguintes pontos: -----

1. **Aprovação da ata n.º 6, relativa à sessão anterior;** -----
2. **Apreciação, discussão e votação dos documentos referentes à prestação de contas do ano transato;** -----
3. **Apreciação, discussão e votação do inventário dos bens, direitos e obrigações patrimoniais;**
4. **Apreciação, discussão e votação da primeira alteração modificativa a efetuar ao orçamento de 2023;** -----
5. **Apreciação e votação de doação de sepultura à Junta de Freguesia;** -----
6. **Para ratificação – continuidade/celebração de protocolos com a ARSM, Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Vila Nova de Poiares, Filarmónica Fraternidade Poiarense e ICREATE;** -----



Andreia  
Ane 10/12

**7. Apreciação, discussão e votação do preçário e das normas de funcionamento da atividade**

**"Pastor por um dia" a desenvolver no Capril da Serra; -----**

**8. Para conhecimento – apreciação do Relatório a que se refere o Estatuto do Direito de Oposição; -----**

**9. Para conhecimento – apreciação do Relatório sobre o tratamento de dados pessoais na Junta de Freguesia; -----**

**10. Apreciação da informação da atividade e situação financeira da Junta de Freguesia desde 1-12-2022 a 31-03-2023; -----**

**11. Dar cumprimento ao n.º 1 do artigo 22.º do Regimento da Assembleia de Freguesia. -----**

--- Teve início o **ponto um** da ordem de trabalhos, tendo sido questionado aos eleitos locais presentes pela eventual necessidade de se efetuar alguma alteração ao documento apresentado. Não existindo, a Presidente da Mesa da Assembleia colocou-se a ata a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por maioria, com uma abstenção de Teresa Barata, aprovar a ata n.º 6 relativa à reunião anterior do órgão deliberativo. -----

--- Passou-se para o **ponto dois** da ordem de trabalhos, na qual a Tesoureira do órgão executivo, Andreia Ferreira, tomou a palavra para proceder a alguns esclarecimentos acerca da prestação de contas do ano transato, referindo que o saldo da gerência anterior que transitou é no valor de 14.316,11€. -----

--- Tomou a palavra Elisabete Marques para questionar o que constava da rubrica 02.02.210 "Outros Bens". A Tesoureira do órgão executivo explicou que seriam elementos mais gerais, como, por exemplo, a alimentação para os caprinos do Capril da Serra, despesa que este ano já tem rubrica própria. -----

--- Elisabete Marques questionou ainda o que contemplava a rubrica 13 "Outros Trabalhos Especializados". A Tesoureira explicou que englobava trabalhos que tinham de ser executados por profissionais especializados, dando como exemplo as limpezas urbanas de manutenção de valetas e de vias públicas. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar se mais alguém tinha questões. Não havendo, o assunto foi colocado a votação e a Assembleia de Freguesia deliberou por maioria, com duas abstenções do PSD, aprovar a prestação de contas relativa ao ano de 2022.

--- Posteriormente, deu-se início ao **ponto três**, no qual teve a palavra a Tesoureira do órgão executivo. Esclareceu que o inventário continha os bens da sede da Junta de Freguesia, do Capril da Serra, do cemitério e, ainda, outros que se encontravam no Estaleiro da Câmara Municipal de Vila Nova de Poiares. De seguida, a Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para



*Diáflow*  
*Ano 7013*  
*[Handwritten mark]*

questionar os presentes pela necessidade de se efetuar algum esclarecimento adicional. Não havendo, o assunto foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade aprovar o inventário dos bens, direitos e obrigações patrimoniais referentes a 2022.

--- Deu-se início ao **ponto quatro** da ordem de trabalhos supramencionada, tomando a palavra a Tesoureira do órgão executivo para prestar alguns esclarecimentos adicionais acerca do documento apresentado (primeira alteração modificativa ao orçamento de 2023). Evidenciou que se introduziu nas rubricas da receita o que se pretende receber, como por exemplo o IMI, as taxas referentes aos serviços cemiteriais, o recenseamento eleitoral, as possíveis indemnizações de seguradoras por acidentes, acrescidas do saldo de gerência do ano anterior no valor de 14.316,11€. Quanto às despesas, indicou a alteração da nomenclatura das rubricas das candidaturas, uma vez que o mesmo foi exigido pela DUECEIRA quanto à candidatura "Património de Alveite Grande: Entre a Pedra e Cal". -----

--- Tomou a palavra Inês Carvalho para questionar sobre a alteração realizada na rubrica 06.05.010102 "Outras Transferências Correntes da Câmara Municipal". Andreia Ferreira esclareceu que o valor constante na mesma foi ali colocado com base na execução de orçamentos de anos anteriores e que, este ano, se optava pela remoção do valor uma vez que existia a possibilidade de não se auferir apoio da Câmara Municipal. Caso se verificasse alguma alteração nessa condição no decorrer do ano, a rubrica seria novamente retificada. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra para questionar se mais alguém tinha dúvidas. Não havendo, o assunto foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por maioria, com duas abstenções do PSD, aprovar a primeira alteração modificativa ao orçamento para 2023. -----

--- Diana Correia passou ao **ponto cinco** da ordem de trabalhos supramencionada. Tomou a palavra Andreia Ferreira para esclarecer que um concessionário de uma sepultura do Cemitério da Freguesia prescindiu da mesma a favor da Autarquia, já que não teria interesse na sua manutenção e, por esse facto, por forma a ingressar efetivamente no domínio da Junta de Freguesia, se trazia o assunto a deliberação. -----

--- A Presidente da Mesa da Assembleia retomou a palavra questionando os presentes por dúvidas. Não havendo, o assunto foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade aprovar a doação da sepultura n.º 211 à Autarquia. -----

--- Passou-se ao **ponto seis** da ordem de trabalhos acima identificada, tomando a palavra a Tesoureira do órgão executivo para prestar alguns esclarecimentos sobre os motivos pelos quais existem os protocolos enunciados. Concedendo apoios e promovendo trabalhos conjuntos entre



*Diário  
Ano 1013*

a Autarquia e as Associações contribui para o superior bem-estar dos cidadãos da Freguesia e, assim sendo, tal é do interesse da Junta de Freguesia. -----

--- Diana Correia retomou a palavra para questionar por questões adicionais. Não havendo, o assunto foi colocado a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por unanimidade ratificar a celebração dos protocolos com as Associações identificadas, ao abrigo do regime contemplado no Regulamento para celebração de protocolos entre a Junta de Freguesia de São Miguel de Poiares e Terceiros. -----

--- Seguiu-se para o **ponto sete** da ordem de trabalhos enunciada, no qual teve a palavra Andreia Ferreira. Apresentou o preçário e as normas de funcionamento da atividade “Pastor por um dia”, dando a conhecer algumas das vantagens da atividade para a dinamização do Capril da Serra, de entre as quais evidenciou a aprendizagem das tarefas que incumbem ao pastor acrescidas de momentos de lazer e bem-estar que são possíveis extrair da paisagem da Serra do Bidueiro através das caminhadas com os caprinos. Explicou também que, para que a atividade se possa realizar, é necessário seguros de responsabilidade civil e de acidentes pessoais, os quais já foram ativados. Apenas se aguarda a autorização do Turismo de Portugal, IP, para efeitos de realização da atividade, que denominam de animação turística. -----

--- Tomou a palavra Inês Carvalho para questionar se os visitantes com necessidades especiais e respetivos acompanhantes teriam de pagar para realizar a atividade. Andreia Ferreira esclareceu que nem o visitante com necessidades especiais nem o acompanhante pagariam. Acrescentou também, uma vez que estava relacionado com o assunto, a ida do Presidente do órgão executivo, João Féteira, e de Tiago Ralha ao ICS-ULisboa para participação na conferência sobre “As Pessoas e o Fogo: Reduzir o Risco, Conviver com o Risco”. -----

--- Não havendo mais a acrescentar, Diana Correia retomou a palavra para colocar o assunto a votação, tendo a Assembleia de Freguesia deliberado por maioria, com duas abstenções do PSD, aprovar os preços e as normas de funcionamento apresentadas referentes à dinamização do Capril da Serra. -----

--- Deu-se início ao **ponto oito** da ordem de trabalhos identificada acima, onde se deu a conhecer o Estatuto do Direito de Oposição. Tomou a palavra Inês Carvalho para referir que considerava que estava tudo a ser cumprido por parte do Órgão Executivo. Não existiram mais intervenções, pelo que a Assembleia de Freguesia tomou conhecimento do Relatório a que se refere o Estatuto do Direito de Oposição. -----

--- Seguiu-se o **ponto nove** da ordem de trabalhos supramencionada, no qual teve a palavra Andreia Ferreira. Referiu, de forma geral, a existência do RGPD e de um conjunto de princípios e



Andreia  
Ana Maria  
J

normas que eram aplicáveis a Junta de Freguesia no âmbito da obrigatoriedade da preservação dos dados pessoais. Não havendo mais intervenções, a Assembleia de Freguesia tomou conhecimento do Relatório sobre o tratamento de dados pessoais na Junta de Freguesia. -----

--- Prosseguiu-se para o **ponto dez** da ordem de trabalhos acima referenciada, onde foi dada a conhecer a atividade e situação financeira da Junta de Freguesia desde 1-12-2022 a 31-03-2023.

A Assembleia de Freguesia tomou conhecimento da mesma. -----

--- Teve início o **último ponto** da ordem de trabalhos (**ponto onze**). Tomou a palavra Andreia Ferreira para dar a conhecer que todas as últimas sextas-feiras do mês se realizará o Mercadinho da Terra no mercado municipal de Vila Nova de Poiares. Informou também que estão a ser preparados terrenos para sementeiras de prado para os caprinos do Capril da Serra, bem como está a ser preparada a mudança de classe do Capril, para que este possa vir a albergar mais de 100 cabras. -----

--- Tomou a palavra Elisabete Marques para demonstrar o seu desagrado quanto à não concessão de apoio financeiro por parte da Junta de Freguesia ao Rancho Folclórico e Etnográfico de Vila Nova de Poiares. Andreia Ferreira informou que informaria o órgão executivo da sua observação.

--- De seguida, tomou a palavra Inês Carvalho para questionar os presentes sobre umas sinalizações em terrenos que considerou estranhas, contudo, nenhum dos presentes soube identificar do que se tratava. -----

--- Tomou a palavra José Paulo para referir a existência de trabalhos realizados na via pública, na localidade Venda Nova, as quais foram deixadas sem sinalização, o que poderia causar algum acidente. -----

--- De seguida, teve a palavra Elisabete Marques para referir que existem buracos, que foram destapados, na Zona Industrial, que se poderiam tornar perigosos. -----

--- Posteriormente, interveio Inês Carvalho para explicar que foram feitos alguns trabalhos de limpeza de faixas de proteção na Serra do Bidueiro, mas que foram deixados no local pequenos pedaços de madeira, não estando, desta forma, o trabalho completo. Alexandre de Jesus informou que, caso se tratassem de trabalhos de limpeza de faixas de proteção, tal era normal, uma vez que se dá um prazo para os proprietários poderem retirar as madeiras. -----

--- Tomou a palavra Ana Carvalho para lembrar que na estrada do relvão, que sobe em direção a Fonte Longa, existe um buraco na berma da curva da estrada tapado com erva que poderá vir a provocar algum acidente por falta de sinalização adequada e de arranjo. -----

--- Não existiram mais intervenções e não foram tomadas deliberações, pelo que a Presidente da Mesa da Assembleia, Diana Correia, colocou a votação a aprovação da ata em minuta, para



efeitos do disposto no artigo 57.º do anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12/09, tendo esta sido aprovada por unanimidade. Posteriormente, deu por encerrada esta sessão, por volta das vinte e duas horas. E para constar, se lavrou a presente ata, a qual será assinada pelos intervenientes que dirigiram os trabalhos desta Assembleia, após a sua devida aprovação. -----

A Presidente da Assembleia de Freguesia, \_\_\_\_\_

Jana Jaime Lima Correia

O Primeiro Secretário, \_\_\_\_\_

[Assinatura]

A Segunda Secretária, \_\_\_\_\_

Ana Cristina Simão Gonçalves

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----

-----